
Association des Amis  du  Jumelage  Entre  Thiès  Et  Saint  Claude 

Assemblée  Générale  samedi  05  octobre  2024 

Nouvelles de nos amis 

Des nouvelles nominations sur le diocèse de Thiès :  

Le Père Gabriel Cisse est nommé responsable de notre jumelage et du partenariat avec le 

diocèse de Bamberg (Allemagne). Il succède au Père Louis Thomas Mbaye venu en mission/ 

études sur notre diocèse.    

Sœur Jeanne Cisse, sœur du Père Gabriel venu en mission pastorale dans notre diocèse sur le 

doyenné Nord Jura, est nommée directrice du centre d’accueil et de formation Claire Amitié 

situé à Thiès. 

Un nouveau directeur est nommé à l’hôpital Saint Jean de Dieu, le Frère François, frère de 

Saint Jean de Dieu. Il succède au Docteur Da Veiga, ce dernier reste membre du conseil 

d’administration.  

Au Sénégal, l’année écoulée a vu la célébration, le 21 janvier,  du jubilé des dix ans de mission 

épiscopale  de Monseigneur André Gueye, évêque du diocèse de Thiès. Une grande fête 

diocésaine qui a rassemblé des milliers de personnes.   

Un évènement, politique cette fois, l’élection d’un nouveau président, Bassirou Diomaye Faye, 

élu à 54% des voix dès le premier tour le 24 mars dernier. Bassirou Diomaye Faye est du parti 

des Patriotes Africains du Sénégal pour le Travail, l’Ethique et la Fraternité (PASTEF), à 44 ans 

il est le plus jeune président de l’histoire du pays. 

Au niveau du diocèse de Saint Claude : 

En septembre nous avons eu la grande joie d’accueillir une nouvelle communauté religieuse, 

les Filles du Saint Cœur de Marie.  

Les Sœurs Marie-Sabine, Aurélie, Augustine, religieuses originaires du Sénégal sont en mission 

sur la paroisse de Dole, elles sont installées au sanctuaire Mont Roland. Monseigneur Jean-

Luc Garin leur confie une mission au service de la pastorale du doyenné de Dole avec une 

présence particulière auprès des jeunes et des personnes fragiles. 

 

Fin juillet Monseigneur André GUEYE, est venu en visite. Il a rencontré chacun des prêtres de 

Thiès actuellement sur notre diocèse, les Pères Marc-Auguste, curé du doyenné de Clairvaux, 

Denis, curé du doyenné de la Petite Montagne,  Raphaël, étudiant en philosophie à l’université 

catholique de Lyon et vicaire dominicale sur le doyenné de Cousance.  

Monseigneur André Gueye a pu également vivre un temps de retraite à l’abbaye d’Acey.  

 



Rapport moral et d’activités 

 

Tout au long de l’année le conseil d’administration s’est réuni six fois. La plupart des membres 

sont au conseil depuis fort longtemps, voire plusieurs décennies. Un renouvellement des 

membres devient une nécessité, un appel à candidatures est lancé.     

 

Nous avons souligné, déjà l’an passé, notre souhait d’avoir des relais de proximité dans chaque 

paroisse. Quelques doyennés ont une personne relais dans chaque paroisse, d’autres 

doyennés sont partiellement couverts ou en attente d’être couverts. Nous poursuivons les 

prises de contact dans l’objectif d’avoir des personnes relais sur tout le territoire diocésain.  

 

Les randonnées ou rencontres conviviales, deux dans l’année, se sont déroulées en février et 

en juin. 

En février, les problèmes de météo n’ont pas permis une sortie ski, elle a été remplacée par 

une rencontre autour d’une fondue. Un temps de partage très fraternel, avec une trentaine 

de personnes.  

En juin, une randonnée dans le secteur des lacs de Bellefontaine et des Mortes a ravi les 

marcheurs, peu nombreux, hélas, ce qui amène à se poser des questions tel le choix du jour 

de la semaine, le type d’activité non adapté à tous. Peut-être s’orienter sur la découverte d’un 

patrimoine religieux.    

Nous retenons un point qui nous semble très important : ne pas toujours rester sur des 

rencontres dans le cadre du fonctionnement de l’association et privilégier des rencontres 

amicales ouvertes à toutes et à tous, adhérents et sympathisants. 

 

A la dernière assemblée générale, nous avions annoncé avoir été retenus par une compagnie 

théâtrale « la compagnie de la cancoillotte » qui reverse les bénéfices de ses représentations 

à des associations caritatives.  

Le 15 mars nous avons été invités par cette compagnie pour la remise d’un chèque suite aux 

représentations de la fin d’année 2023.  

Cette fin d’année 2024 la compagnie propose une pièce, comme toujours avec beaucoup 

d’humour, « Thé à la menthe, t’es citron ». Les représentations sont programmées les 28 et 

29 novembre à 20 heures et dimanche 30 novembre à 15 heures au Kursaal à Besançon.  

 

En mai et en juin, nous avons organisé des concerts avec deux chorales différentes 

Un concert donné par le Chœur des Roches, un chœur d’hommes, a eu lieu à la collégiale de 

Poligny le 05 mai. Un public nombreux, environ 300 personnes, qui a été conquis par la 

prestation des choristes, un concert d’une très belle qualité musicale. 

 

Un concert donné sur Dole par la chorale « Croches en chœur ». Cette chorale dirigée par 

Myriam Doreau, professeur au conservatoire départemental de Dole, nous a offert deux 

soirées, les 6 et 07 juin, également très appréciées de par leur qualité musicale.  



La présentation de l’AJETESC à l’occasion de ces concerts a suscité de l’intérêt auprès de 

nombreux auditeurs.    

Nous soutenons vivement ces deux chorales, participer à leurs concerts ne peut que ravir.  

 

Comme chaque année, l’AJETESC était présente au pèlerinage diocésain du 02 août au 

sanctuaire Notre Dame de Mont Roland. Un rassemblement de diocésains venus 

principalement de la zone de Dole qui a participé, le matin, à la messe célébrée par 

Monseigneur Jean Luc Garin, suivie dans l’après-midi d’un temps de louange, d’un 

enseignement donné par  Monseigneur Jean Luc Garin et d’une procession mariale.  

L’AJETESC a vendu, comme tous les ans,  des brioches et du bissap. 

 

En septembre des ustensiles de pâtisserie et des machines à coudre, venant de dons, sont 

partis pour le Sénégal et plus précisément pour le foyer Claire Amitié. 

 

En novembre, dix-neuf pèlerins jurassiens, dont Monseigneur Jean Luc Garin, Don Xavier 

Camus, recteur du sanctuaire Mont Roland, Père Raymond Monnoyeur,  cinq membres du 

conseil d’administration de l’AJETESC, seront accueillis chez nos amis du diocèse de Thiès.  

Un pèlerinage du mardi 26 novembre au jeudi 05 décembre qui est construit conjointement 

avec le service diocésain des pèlerinages dont le responsable est Jean Marie Doré.   

Le programme rejoint celui d’il y a deux ans, deux jours à l’abbaye de Keur Moussa, visite aux 

moniales de l’abbaye de Keur Guilaye, une journée à Popenguine, une journée à Mont Rolland, 

une journée dans une paroisse de brousse.  

Le dimanche 1er décembre, premier dimanche de l’Avent et journée interdiocésaine du 

jumelage, la célébration se déroulera au village de Mont Rolland.   

Le fait que peu de membres du CA seront présents sur le territoire jurassien à cette date il n’y 

aura pas de déplacement de l’AJETESC sur une paroisse de notre diocèse. Une animation sera 

proposée au printemps.  

 

La situation des parrainages, mission principale de l’AJETESC : à ce jour 130 enfants scolarisés 

en cycle primaire sont parrainés. Le parrainage est un engagement sur toutes les années de 

ce cycle, parfois des parrainages sont interrompus au cours de ces années et dans ce cas 

l’AJETESC prend le relais afin d’assurer un soutien scolaire jusqu’en fin de cycle.  

 

Vote du rapport moral et d’activités        

 

Rapport financier suivi de son vote  

 

 

 

 



Orientations et projets 

 

Le souhait de développer les parrainages est toujours aussi présent, le bilan présenté renforce 

cette position. 

 

Le projet de partage d’expériences et de compétences professionnelles est toujours 

d’actualité même s’il n’a pas évolué durant l’année 2024. 

Des échanges avec Mgr André Gueye, confirment le maintien de ce projet au niveau de 

l’hôpital Saint Jean de Dieu. Nous espérons sa réalisation courant  2025. 

Nous souhaitons également nous orienter vers d’autres structures diocésaines afin de 

proposer cette forme d’échanges à des professionnels d’autres domaines, notamment la 

poursuite des échanges avec le foyer Clair Amitié.   

Notre présence en novembre permettra de recenser les besoins et les attentes. 

 

Un projet d’une autre forme : la prise en charge du transport d’un container à destination des 

structures diocésaines de Thiès. Ce qui nécessite de définir les équipements et matériels à 

collecter en fonction des besoins locaux dans le secteur de l’enseignement, de la santé, de la 

promotion féminine, ou autre selon les nécessités locales.  

 

Vote des orientations et projets 

 

Elections  

 

Selon sa volonté Jean Noël Fromont met fin prématurément à son mandat de membre du 

conseil d’administration. 

Nous n’oublions pas sa présence au sein du conseil d’administration depuis la création de 

l’association en 1992 et la fonction de trésorier qu’il a assuré jusqu’en 2022.  

A Jean Noël, nous renouvelons nos profonds remerciements pour sa disponibilité très 

généreuse à l’égard des Amis du Jumelage, son engagement sérieux et efficace dans la gestion 

des comptes, sa bonne humeur agrémentée d’humour toujours très apprécié.   

Un autre mandat arrive à son terme, celui de Martine Hézard qui renouvelle sa candidature 

au conseil d’administration tout en annonçant qu’elle laisse le siège de la présidence libre 

après 3 mandats de 3 ans et 9 ans de présidence.  

 

 


